

PRIMER CONGRESO HISTORICO MUNICIPAL INTERAMERICANO

En el lujoso salon de Recepciones del Palacio Municipal Habanero, se celebró esta noche la Sesión Solemne inaugural del Primer Congreso Historico Municipal Interamericano.

Ante una numerosa asamblea en la que se destacaban delegaciones de todas las naciones americanas, se constituyó el Presidium del Congreso, compuesto por el señor Alcalde Municipal de la Habana, Dr. Raul G. Menocal, Presidente del Congreso; Mrs. Walter B. Frazier, Delegada de los Estados Unidos de Norte America; Dr. Jean Price Mars, Delegado de Haiti; Dr. Miguel Angel Campa, Presidente de la Sociedad Colombista Panamericana y Dr. Jose Luciano Franco, Secretario General del Congreso.

Se inauguró el acto con una brillante interpretación, por la Banda Municipal, del Himno Nacional Cubano y del Himno Panamericano.

El Presidente del Congreso, Dr Raul G. Menocal, pronunció unas sentidas palabras de bienvenida a los Delegados, y recordó que todos los actos que han de efectuarse en la Habana en honor de los Sres. Congresistas " tienen una definida orientación democrática y americana ", destacándose entre ellos " el develamiento en el edificio de la Asociación de Reporters de la Habana del busto de aquel gran periodista, creador de estos congresos intermunicipales, muerto en plena actividad, aquel gran corazón que fue Ruy de Lugo Viña". Concluyó diciendo que el presente Congreso " sería una nueva base para estrechar los lazos de unión de nuestros pueblos en estas horas de crisis, y

por tanto, una nueva trinchera de defensa de nuestras instituciones democraticas.

Seguidamente hizo uso de la palabra el Dr. Miguel Angel Campa, Presidente de la Sociedad Colombista Panamericana. El ex-Ministro de Estado, recorde que todos los actos que se estaban celebrando en la Habana, tenian por objeto conmemorar el IX Cincuentenario del Descubrimiento de America. Evoco la celebracion en la Habana del IV Centenario del Descubrimiento, y añadió: " ya no es esta celebracion la farandula de indios y conquistadores encabezada por un Colon carnavalesco, es una procesion de hombres vestidos a la moda del dia, menos decorativos en verdad, pero ya ciudadanos de una nacion libre que han venido dia tras dia a depositar, en magnifica ofrenda, durante el desenvolvimiento de los Congresos, que iniciara el Nacional de Historia, la contribucion de su alta mentalidad, a una mayor y mas positiva grandeza de la Efemerides que celebramos ".

Pidio entonces la palabra la S^{ra}. Walter B Frazer esposa y representante personal del Alcalde de San Agustin de la Florida, En bella evocacion historica recorde los nombres de Ponce de Leon y de Pedro Menendez de Aviles, e hizo un bellissimo bosquejo historico de la vida pintoresca de la ciudad de San Agustin. Sus palabras finales fueron las siguientes: " Las Americas unidas en espiritu y proposito no pueden ser defraudadas en su destino de paz. Asi llegara el dia en que Pan-America podra guiar a un mundo descarriado, hacia la paz y la confraternidad permanente.

Consumio el turno siguiente el Alcalde de Port Au Prince y Jefe de la Delegacion Haitiana, Dr. Mangones. Con palabra de alto valor moral y de profunda elocuencia afirmo " que America habia nacido de una mistica, la mistica de Colon que des de 1492, designo a America para los mas gloriosos destinos, los de cumplir con la mision salvadora, de ser el ultimo baluarte de la civilizacion occidental contra la invasion de los Barbaros ". Paso despues a bosquejar rapidamente pero con singular relieve la legendaria historia de Haiti, y termino diciendo q. el presente Congreso es como un "Nuevo Banquete de Platon" en donde se hablara de amor, pero en donde solo se hablara del amor ideal, del ser humano para con su projimo, del amor entre los pueblos, entre las razas, en fecundo intercambio de sus patrimonios intelectuales, de los tesoros que reposan en el fondo del corazon y del Bienestar comun ".

El Ministro de Estado de la Republica de Cuba, Dr Jose A. Martinez, clausuro el acto en su calidad de Delegado del Municipio de la Isabela, primera ciudad del Nuevo Mundo, fundada por el Gran Almirante en la Isla de Santo Domingo en 1493. Con su profunda cultura juridica, hizo un brillante esquema del desenvolvimiento y desarrollo de la vida municipal cubana y termino diciendo que " la institucion de los municipios es la celula sobre la que funciona todo nuestro organismo politico y que al reconocerlo asi la Constitucion de 1940, ha consagrado su importancia historica y ha dado adecuada interpretacion a la funcion social que sirven.

A continuacion el Presidente del Congreso, Dr. Raul G McNocal declaro terminada la solemne y brillantissima sesion inaugural del I Congreso Historico Municipal Interamericano.

